

RESUMEN

La neumonía se ha incrementado drásticamente a nivel mundial, representa el 18% de todas las defunciones de niños menores de cinco años. En el presente estudio se planteó analizar la neumonía, determinando las características individuales de la población, los factores de riesgo que producen la enfermedad y estableciendo las complicaciones de la enfermedad.

Se logró alcanzar los objetivos de la investigación mediante un estudio descriptivo y de cohorte transversal, en la cual se aplicó una encuesta para la recolección de información. De acuerdo a los resultados obtenidos el 69% pertenece al grupo de edad de 4 a 12 meses, el 58% de la población es de sexo masculino y el 60% de los/as niños/as es mestiza. Los signos y síntomas que mayoritariamente se presentan son la hipertermia con 66%, disnea con 58% y tos con 78%, en menor proporción la cianosis con el 15%. Entre los factores de riesgo se encontró que el 38% de los/as niños/as viven en condiciones de hacinamiento. Se determinó que el 74% de la población recibe lactancia materna pero de manera incompleta.

Durante la intervención se obtuvo que el 100% de la población intervenida concluyera que el expositor fue claro durante la disertación, que los temas expuestos fueron de interés y llenaron sus expectativas y de sentirse satisfecho con lo aprendido.